

14 de diciembre de 2013

PROTESTA ANTE EL SIMPOSIO “ESPAÑA CONTRA CATALUNYA”

En los últimos años el Gobierno autonómico de Cataluña decidió iniciar un viaje sin retorno hacia la independencia. Muchos millones de catalanes habían callado durante decenios ante las posturas e imposturas nacionalistas y su prepotencia identitaria e ideológica. Las reacciones siempre habían sido silenciadas siempre por los medios de comunicación tanto públicos como privados en el Principado. Estos últimos recibiendo una cantidad ingente de subvenciones, inimaginables en cualquier otra autonomía. El posicionamiento radical del independentismo, no había tenido una respuesta visible, inmediata y sin complejos. En un ambiente enrarecido y una artificial tensión creada por las fuerzas nacionalistas, su estrategia se centraba en anular toda resistencia por la estrategia de la omnipresencia. Los recursos no faltaban, Dentro de esta estrategia, la vice-presidencia del Gobierno autonómico, llegando al colmo del atrevimiento y sin importarles el menor rigor académico, financió un Simposio titulado “España contra Cataluña”. La Jornada se celebró el Centro de Estudios Catalanes y contó con los mejores representantes de los historiadores rendidos a la subvención. Entre ellos el historiador venido a menos, Jaume Sobrequés (que inició su carrera académica a la sombra de su padre, un reconocido historiador franquista).



En el encuentro pre-fundacional en Santpedor (16 de noviembre de 2013) (<http://somatemp.me/2015/11/16/16-de-noviembre-2o-aniversario-del-acto-pre-fundacional-en-santpedor/>), la asociación había acordado la necesidad de visualizar públicamente reacciones contra el independentismo. El desafortunado Simposio, tanto por el título como por contenidos y participantes, merecía una respuesta por parte de la incipiente organización. El sábado 14 de diciembre de 2013, un grupo de historiadores, profesores y profesionales catalanes, decidieron dar la cara y organizar un acto de protesta en el mismo lugar de celebración del Simposio. La intención de esta primera concentración era rechazar la parcialidad de los participantes de este congreso, su arbitrariedad académica y, lo más importante, su incitación al odio, contra todo lo que significara “España”. Para ello se reclamaba un debate en el que pudieran participar historiadores de diferentes escuelas. Por

otro lado, era evidente que la denuncia de que la historia no puede manipularse para ponerla al servicio de una ideología.

Esta primera acción pública de **Somatemps** quería demostrar a la sociedad civil lo que había de ser el estilo de la asociación: visualizar una Cataluña ocultada por el nacionalismo y profundizar en las raíces de la verdadera esencia de Cataluña. Como primer acto público, era toda una incógnita cómo responderían los convocados, por una asociación desconocida hasta el momento. A pesar de ello, Una treintena de personas, dieron la cara, o mejor dicho, plantaron cara a la Omnipotente Generalitat y sus despilfarros en comprar una “historia” hecha a su medida. **Somatemps** empieza a perfilarse como una organización que quería despertar la conciencia de tantos catalanes adormecidos o dominados por el sentimiento de derrota. Estos son los efectos que provoca la asfixiante atmósfera creada por el nacionalismo. Y la única forma de romperla era salir a la calle.



Con esta acción también se consiguió romper el silencio mediático y, por primera vez, **Somatemps** aparecía en las cadenas de televisión. Dos portavoces de la asociación entregaron una carta dirigida al organizador del Simposio, el Sr. Sobrequés, dejando clara la postura de lo que iba a ser la acción de la organización defensora de la catalanidad hispánica. La carta tomaba como título, uno de los eslóganes que se entonaron en la protesta: “Sobrequés, no menteixis més” (<http://somatemps.me/2014/06/17/sobreques-no-meteixis-mes/>).



Jaume Sobrequés